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第 554 回霞ケ浦北浦海区漁業調整委員会 議事録 
 
日  時 
 
場  所 
 
 
議  題 
 
 
 
 
 
 
出席委員 
 
 
 
 
 
 
欠席委員 
 
県側出席者 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 令和５年７月14日（金） 午前10時30分 
 
 土浦市真鍋5-17-26 
 土浦合同庁舎 本庁舎 第１会議室 
 
 議題等 

（１）茨城県資源管理方針の変更について【協議】 
（２）令和５年度ワカサギ漁期前調査の結果について【報告】 
（３）令和５年度全国海区漁業調整委員会連合会通常総会(第59回)の

結果について【報告】 
（４）その他 

 
 １番 鈴 木 幸 雄   ２番 海 老 澤 武 美 
 ３番 大 﨑  匠   ５番 相 﨑 守 弘 

６番 薄 井 征 記   ８番 理 﨑 茂 男 
10番 太 田 牧 人   11番 鬼 沢 弘 明 
12番 中 泉 義 美   13番 小 原 一 八 
14番 加 納 光 樹 
 
７番 鈴 木 友 子 

 
 霞ケ浦北浦水産事務所所長          小曽戸 誠 
     〃     漁業調整課長      益子 剛 
     〃     漁業調整課係長     富永 佳子 
     〃     漁業調整課主任     谷中 周平 
     〃     漁業調整課技師     飯田 隼人 
     〃     振興課長        半澤 浩美 
     〃     指導課長        星野 尚重 
     〃     霞ケ浦支所技師     西口 晃人 
  水産試験場内水面支場長           根本 孝 
     〃     内水面資源部長     小日向 寿夫 
     〃     内水面資源部首席研究員 山崎 幸夫 
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事務局 
 
 
傍聴人 
 
議事録署名人 
 
議長 
 
会議内容 
 
 
根本事務局長 
 
 
鈴木幸雄会長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
根本事務局長 
 
小曽戸所長 
 
 
 

  事務局長 根本 隆夫 
 係長   中山 敦司 
 
 なし 
 

11番 鬼 沢 弘 明   12番 中 泉 義 美 
 

 １番 鈴 木 幸 雄 
 
 
 開会 午前10時30分 
 

〔開会宣言〕 
〔資料確認後、鈴木会長に挨拶を依頼〕 

 
 皆様にはお忙しい中、御出席いただきましてありがとうございます。 
 新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けが５類に移行しました
が、各地のイベントも再開いたしまして、人出が多くなりまして、また大
分感染が広まっているような話も聞きます。皆さんもぜひお気をつけい
ただきたいと思います。 

トロール漁の解禁まであと 1 週間となりましたが、委員の皆さんも漁
模様が気になっている方も多いと思います。解禁後は夏の帰省とか、観光
客の増加に合わせて、霞ヶ浦北浦の水産物の消費が拡大されることを期
待しております。 
 本日の議題は「茨城県資源管理方針の変更について」の協議ほか２題と
なっております。 

今後ともよりよい漁業を行っていけるよう、本日も皆様に活発な御討
議をお願い申し上げて挨拶とさせていただきます。 
 
 〔県に挨拶を依頼〕 
 
 水産事務所の小曽戸でございます。 

本日はお集まりいただきありがとうございます。 
まず海老澤委員と大﨑委員におかれましては、このたびの受賞、本当

におめでとうございます。これまでの調整委員としての活動に対し、改
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根本事務局長 
 
 
 
議長（鈴木幸
雄会長） 
 
根本事務局長 
 
 
 
 
鈴木幸雄議長 

めて感謝申し上げますとともに、引き続き霞ヶ浦北浦の水産業の発展の
ために御尽力をお願いできればと考えておりますので、よろしくお願い
いたします。 

さて会長の挨拶にもありましたが、ちょうどトロール解禁１週間前と
いうことで、本日の議題の中でも、先日の漁期前調査の結果について、
この後詳しく水産試験場の方から説明させていただきますが、漁期前調
査に私も同行させていただいて、結論から申しますと、なかなかワカサ
ギの採捕量が少なく、今年もちょっと厳しい漁模様になるのかというよ
うなことが見込まれております。 

そういった中でも、霞ヶ浦では今年５月以降イサザアミがある程度ま
とまった漁となり、北浦でも漁期前調査で、2018年以来５年ぶりにイサ
ザアミが漁期前調査で入ってきたということで、昨年から比べると少し
違った状況も見えてきているようなところでございます。こういった動
きが今後の資源回復の動きに繋がっていけばと考えているところでござ
います。 

県としましては、今後の資源動向なども踏まえながら、資源管理や漁
業収益の確保に向けた取組を引き続き推進してまいりたいと考えており
ます。 

本日は漁期前調査の結果のほかに、県の資源管理方針の変更について
などの協議を予定しておりますので、御審議のほど、よろしくお願いい
たします。 

 
 続きまして次第３、議長の選出ですが、当委員会の会議規程第２条第２
項の規定により、会長が議長を務めることになっておりますので、鈴木会
長に議長をお願いいたします。 
 
  それでは、議長を務めさせていただきます。 
  次第４の出席委員数の報告を事務局からお願いします。 
 
 出席委員数を報告させていただきます。 
  本委員会の委員定数は 12 名でございますが、本日は 11 名の出席をい
ただいております。過半数を超えておりますので、漁業法第 145 条の規
定により本日の委員会が成立していることを御報告いたします。 
 
 ただ今の報告のとおり、本日の委員会は成立しております。 
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鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 
益子課長 
谷中主任 
 
鈴木幸雄議長 
 
10番太田牧人 
 
鈴木幸雄議長 
 
10番太田牧人 
 
 
 
 
 
 
 
 
益子課長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 続きまして、次第５の議事録署名人ですが、私から指名いたします。 
 11 番鬼沢委員と 12 番中泉委員にお願いします。 
 
 それでは、次第６の議題に入ります。 
 議題（１）の「茨城県資源管理方針の変更について」です。水産事務所
から説明をお願いします。 
 
 （資料１－１、資料１－２（プロジェクター）により説明。） 

（資料１－３、資料１－４（プロジェクター）により説明。） 
 

はい、ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（挙手） 
 
はいどうぞ。 
 
ちょっと教えていただきたいことがあって、御質問させていただきま

す。 
前回の委員会の説明の中で、新しい漁業法の中では、漁獲努力量の制限

から、漁獲可能量の管理にシフトするというような御説明があったかと
思うんですが、今回の案を見ますと、逆に漁獲可能量管理以外の手法が書
いてあるんですが。漁獲可能量の、例えばワカサギ何トンとかね、そうい
う数字みたいなものは、これ、ないんですよ。これは今後出てくるもので
すか。それとも霞ヶ浦にはなじまないから出さないということですか。 

 
はい。 
一番わかりやすいのは資料 1－4 の上側の図を見ていただくと、今回追

加するのは、うちどもの３魚種のほかにも、海の方でもヒラメだったり、
ヤナギムシガレイだったりっていうのもございますけども、当然海の方
もそういった数量管理の方を目指して、いろいろなデータを収集してお
りますが、まだまだやはりその数量管理ができる魚種というのは、ごく一
部に限られているところでございまして、特に海の方では市場がありで
すね、ある程度漁獲のデータが十分揃う状況となっておりますので、そう
いった部分では、当然こちらよりは進んでおりますが、霞ヶ浦北浦につき
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10番太田牧人 
 
益子課長 
 
 
 
10番太田牧人 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
山崎首席研究
員 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 

ましては御承知のとおり、なかなかそういった環境がまだ整っていない
ので、そういった数量管理に至るまでの十分な科学的知見がまだ収集で
きていないということで、なかなか漁業法の理念に追いつくまでにはも
う少し時間がかかるのかなというふうに考えております。 

 
そうしますと、海でも数量管理をしないわけですか。 
 
はい。 
今回の 2－1－1 のヒラメからですね 2－１－10 エゾアワビまでも、今

のところは数量の割り当てということはないです。 
 
はい。 
そしたら霞ヶ浦北浦はその後、さらにね、今後。 
わかりました。 

 
ほかにありませんか。 
 
（特になし） 
 
それでは、この内容で進めていくということで承認したいと思います

ので、今後の手続きをよろしくお願いします。 
 

続いて議題（２）「令和５年度ワカサギ漁期前調査の結果について」で
す。内水面支場から報告をお願いします。 

 
（資料２（プロジェクター）により説明。） 

 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 
 
ありませんか。 
それでは、ないようですので、続いて議題（３）「令和５年度全国海区

漁業調整委員会連合会通常総会（第 59 回）の結果について」、報告をお
願いします。 
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中山係長 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
星野課長 
 
鈴木幸雄議長 
 
星野課長 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
小日向部長 
 
鈴木幸雄議長 
 
小日向部長 
 
 
鈴木幸雄議長 

 
（資料３により説明。） 

 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたらお願いします。 
 
（特になし） 
 
ないようでしたら、次に進みます。 
 
続いて議題（４）「その他」、ですが、まず県の方からございましたら

ばお願いします。 
 
はい（挙手）。 

 
はい。 
 
（資料４により、霞ヶ浦北浦産シラウオにおける寄生虫検査の結果に

ついて説明。） 
（資料５により、水産物の放射性物質検査の結果について説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
 
（特になし） 
 
ありませんか。 
それではないようですので、他に何か県からありますか。 
 
はい（挙手）。 
 
はい、どうぞ。 
 
（資料６により、令和５年５月の桜川におけるハクレンの大量へい死

について説明。） 
 
ただ今の説明に御意見、御質問がございましたら、お願いします。 
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（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
（委員） 
 
鈴木幸雄議長 
 
 
 
 
根本局長 
 
 
 

 
（特になし） 
 
ありませんか。 
それでは特にないようですので、ほかに県の方からは何かありますか

。 
 

それではないようでしたら、委員の皆さんの方から何か御意見等あり
ましたらお願いいたします。 

 
（特になし） 
 
ありませんか。それでは、委員の皆様からの御意見も特にないようで

すので、本日の委員会を終了いたします。 
皆様の御協力により、円滑に議事進行できました。御協力ありがとう

ございました。 
 
長時間にわたりまして、御審議いただきありがとうございました。次

回開催は８月８日を予定しています。議題については改めて御案内申し
上げます。 
 それでは、これをもちまして委員会を閉会といたします。 
 
 閉会 午前11時41分 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



- 8 -

  

 上記の記録の正確なことを認め署名する。 

 

                令和  年  月  日 

 

  議    長 

                            

 

    議事録署名人 

                            

 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 


